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توظيف الإنفوجراف السياسي في تغطية الحرب الإسرائيلية على غزة في المواقع الصحفية العربية والأجنبية

مجلة البحوث الإعلامية، جامعة الأزهر، كلية الإعلام 1336

      هدفت الدراســة الحالية إلى الإجابة عن تســاؤل رئيس وهو كيفية توظيف الإنفواجراف السياســي 

ــة؛ مســتخدمًا منهــج المســح  ــة والأجنبي ــة العربي ــة مــن المواقــع الصحفي ــى غــزة بعين ــه للحــرب عل في تغطيت

ــة الدراســة، والتــي تمثلــت في: موقــع )هآرتــس الإســرائيلي-  لكافــة أنــواع الإنفوجــراف التــي قدمتهــا عين

وموقــع القــدس الفلســطيني- وموقــع اليــوم الســابع المصــري- وموقــع نيويــورك تايمــز الأمريكــي( في الفتــرة 

الزمنيــة مــن: 7 أكتوبــر 2023 إلــى 7 فبرايــر 2024، وذلــك بالاســتعانة بــأداة تحليــل المضمــون. وتوصلــت 

الدراســة إلــى أن أكثــر أهــداف الإنفوجــراف السياســي محــل الدراســة هــو الإخبــار ونقــل المعلومــات، غلبــت 

ــت عــن  ــة كان ــا العين ــي قدمته ــر الموضوعــات الت ــة لمصــادر الإنفوجــراف، وأكث المصــادر الرســمية والأجنبي

التدميــر والقتــل في قطــاع غــزة، كانــت النســبة الغالبــة مــن الإنفوجــراف مــن النــوع الثابــت وذات تصميــم 

متماســك، واهتمــت بتقــديم الشــخصيات العامــة أكثــر مــن الشــخصيات المشــهورة. 

 الكلمات المفتاحية: الإنفوجراف- الحرب على غزة- مواقع صحفية.

The current study aimed to answer a main question, which is how to 
employ political infographics in its coverage of the war on Gaza with a 
sample of Arab and foreign press sites, using a survey approach for all 
types of infographics provided by the study sample, which were: the 
Israeli Haaretz website, the Palestinian Al-Quds website, the Egyptian 
Youm7 website, and the New York website. The American Times, in the 
period from October 7, 2023, to February 7, 2024, using the content 
analysis tool. The study concluded that most of the objectives of the 
political infographic under study were news and the transfer of infor-
mation. Official and foreign sources dominated the infographic sources, 
and most of the topics presented by the sample were about destruction 
and killing in the Gaza Strip. The majority of the infographics were of the 
fixed type had a coherent design and were concerned with presenting 
characters. Common people are more than famous people.

Key words: Infographic - The war on Gaza - Press websites.
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